

## Аннотация

*Взаимосвязь степени внушаемости и типа психологической защиты : аннотация к дипломной работе / Екатерина Олеговна Муравицкая; Факультет философии и социальных наук, Кафедра психологии; науч. рук. В.А. Поликарпов.*

**Объект исследования** – внушаемость.

**Предмет исследования** – взаимосвязь внушаемости и типа психологической защиты.

**Цель исследования** – выявить и охарактеризовать взаимосвязь степени внушаемости и типа психологической защиты.

**Результаты исследования:** существует взаимосвязь степени внушаемости и таких защитных механизмов как подавление, регрессия, компенсация, проекция, замещение и реактивное образование. При этом очень сильная положительная связь обнаружена с проекцией. Также была обнаружена значимая сильная положительная взаимосвязь степени внушаемости и общей напряженности психологических защит. Выявлены статистически значимые различия между группами с различной степенью внушаемости по интенсивности подавления, регрессии, компенсации, проекции, замещения и реактивного образования. В ходе исследования также были выявлены половозрастные особенности внушаемости в контексте используемых типов психологической защиты.

**Ключевые слова:** внушение, внушаемость, степень внушаемости, психологическая защита, механизмы психологической защиты (отрицание, подавление, регрессия, компенсация, проекция, замещение, интеллектуализация, реактивное образование).

## **Abstract**

***Correlation degree of suggestibility and type of psychological defense: abstract to the thesis work / Katsiaryna O. Muravitskaya; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Psychology; scientific adviser V.A. Polikarpov.***

***Object of research*** – suggestibility.

***Subject of research*** – the correlation of suggestibility and type of psychological defense.

***The purpose of research*** – to identify and characterize the correlation of the degree of suggestibility and type of psychological defense.

***Results:*** there is a correlation degree of suggestibility and defense mechanisms such as repression, regression, compensation, projection, displacement and reaction formation. It is very strong positive correlation was found with the projection. Was found significant positive correlation strong degree of suggestibility and overall tension of psychological defenses. There were statistically significant differences between groups with varying degrees of suggestibility and intensity repression, regression, compensation, projection, displacement and reaction formation. The research also identified sex and age features of suggestibility in the context of the types of psychological protection.

***Keywords:*** suggestion, suggestibility, the degree of suggestibility, psychological defense, psychological defense mechanisms (denial, repression, regression, compensation, projection, displacement, intellectualization, reaction formation).